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ATA DA TERCEIRA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE 2018 1 
NO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E 2 
TECNOLOGIA – DETEC NO CENTRO 3 
MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 4 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 5 

Aos vinte e sete dias de março de dois mil e dezoito, às dez horas, o professor Rodrigo Soares 6 
Semente, Chefe do Departamento de Engenharias e Tecnologia - DETEC, no Centro 7 
Multidisciplinar de Pau dos Ferros da UFERSA dá início à assembleia. Presentes os docentes: 8 
Ádller de Oliveira Guimarães, Alex Pinheiro Feitosa, Álvaro Alvares de Carvalho Cesar 9 
Sobrinho, Cecílio Martins de Sousa Neto, Clawsio Rogério Cruz de Sousa, Ernano Arrais 10 
Junior, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Helder Fernando de Araujo Oliveira, 11 
Janaína Cortez de Oliveira, José Ferdinandy Silva Chagas, Kyteria Sabina Lopes de 12 
Figueiredo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Marília Cavalcanti Santiago, Matheus 13 
Fernandes de Araujo Silva, Rogério de Jesus Santos, Thiago Pereira Rique, Vinicius 14 
Samuel Valério de Souza e Wesley de Oliveira Santos. Ausências justificadas e aprovadas: em 15 
aula regular: José Daniel Jales Silva, Lenardo Chaves e Silva e Nathalee Cavalcanti de Almeida 16 
Lima; atividades relacionadas ao doutoramento: Alisson Gadelha de Medeiros, Gabriela Valones 17 
Rodrigues de Araújo e Jarbele Cassia da Silva Coutinho; participação no Seminário da 18 
PROGEPE: professor Pedro Thiago Valerio de Souza; Consulta médica: Joel Medeiros Bezerra; 19 
em atividade de pesquisa junto a Universidade Federal do Rio Grande do Norte (UFRN): 20 
Claudio Andres Callejas Olguin. Em relação a esta última justificativa foi questionado pelo 21 
professor Ernano Arrais Junior se o CONSEPE aprovou a prestação de serviço do docente 22 
junto à UFRN. O professor Vinicius Samuel Valério de Souza explica que o ex-orientador do 23 
doutorado do professor Claudio Andres Callejas Olguin é o coordenador da pesquisa e que 24 
essa atividade vai ter em torno de vinte horas semanais, mas desconhece se o projeto está 25 
cadastrado na PROPPG. O professor Rodrigo Soares Semente esclarece que a carga horária 26 
máxima em outra instituição é de apenas oito horas. O professor Helder Fernando de Araujo 27 
Oliveira indaga sobre as diretrizes de aprovação ou reprovação de ausências. O professor 28 
Rodrigo Soares Semente informa que a comissão responsável por este tema já finalizou os 29 
trabalhos e protocolou junto a Direção do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros para ser 30 
apreciado em próxima reunião. Constatado o quórum o Presidente, professor Rodrigo Soares 31 
Semente saúda a todos e lê a PAUTA: primeiro ponto Apreciação e deliberação sobre as atas 32 
da 2ª e 3ª Assembleias Extraordinárias DETEC-CMPF; segundo ponto Apreciação e deliberação 33 
sobre o processo de renovação de afastamento do servidor docente Paulo Henrique Araújo 34 
Bezerra; terceiro ponto Apreciação e deliberação de PIDs; quarto ponto Apreciação e 35 
deliberação de projetos de Extensão e Ensino; quinto ponto Apreciação e deliberação de Perfil 36 
de Candidato; sexto ponto Outras ocorrências. Foi solicitado pelo professor Cecílio Martins de 37 
Sousa Neto a retirada do ponto, pois o documento não veio para os membros da assembleia 38 
analisarem. O professor Wesley de Oliveira Santos concorda com a proposta e reforça a 39 
necessidade de retirar o ponto pois será necessário a modificação em alguns itens do mesmo, 40 
bem como a presença de apenas dois professores do curso de Engenharia Civil presentes na 41 
assembleia. A professora Marília Cavalcanti Santiago corrobora com a proposta esclarecendo 42 
que alguns itens que não foram percebidos pelo Conselho de Curso de Engenharia Civil ferem a 43 
repactuação das disciplinas acordadas entre os cursos de Arquitetura e Urbanismo, Engenharias 44 
Civil e Ambiental e Sanitária, proposta aprovada por doze votos favoráveis e três abstenções. 45 
Pauta aprovada por quatorze votos favoráveis e uma abstenção, com cinco pontos, sendo eles: 46 
primeiro ponto Apreciação e deliberação sobre as atas da 2ª e 3ª Assembleias Extraordinárias 47 
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DETEC-CMPF; segundo ponto Apreciação e deliberação sobre o processo de renovação de 48 
afastamento do servidor docente Paulo Henrique Araújo Bezerra; terceiro ponto Apreciação e 49 
deliberação de PIDs; quarto ponto Apreciação e deliberação de projetos de Extensão e Ensino; 50 
quinto ponto Outras ocorrências. Primeiro ponto A ata da 2ª Assembleia Extraordinária foi 51 
aprovada por doze votos favoráveis e quatro abstenções com as modificações sugeridas e 52 
encaminhadas por e-mail pelo professor Wesley de Oliveira Santos. A ata da 3ª Assembleia 53 
Extraordinária foi aprovada por oito votos favoráveis e seis abstenções com a modificação 54 
solicitada pela professora Janaína Cortez de Oliveira na linha trinta e dois a titulação mínima 55 
de especialização para concurso de professor substituto é exigência da legislação vigente, e não 56 
apenas do CONSUNI. Segundo Ponto: Apreciação e deliberação sobre o processo de renovação 57 
de afastamento do servidor docente Paulo Henrique Araújo Bezerra. O professor Wesley de 58 
Oliveira Santos indagou sobre uma dúvida no Anexo I – a solicitação, o pedido foi com muita 59 
antecedência tendo que ser renovado o atestado de matrícula. A professora Kyteria Sabina 60 
Lopes de Figueiredo sugeriu que fosse acrescentado uma justificativa, ou declaração, emitida 61 
pela coordenação do programa de doutorado do qual o professor é participante, onde conste a 62 
calendário do novo semestre para que esteja explicito que na época da renovação do afastamento 63 
não estará disponível ainda novo atestado de matrícula. O processo foi aprovado com a sugestão 64 
da professora Kyteria Sabina Lopes de Figueiredo por treze votos favoráveis e uma abstenção. 65 
Terceiro Ponto: Apreciação e deliberação de PIDs. A professora Marília Cavalcanti Santiago 66 
informou da dificuldade em cadastrar seu plano no SIGAA e que em entendimento com a Chefia 67 
do DETEC solicitou uma outra forma de formalizar seu PID. O professor Rodrigo Soares 68 
Semente buscou junto a PROGRAD e foi disponibilizado o formulário apresentado com o 69 
planejamento da professora. A professora Kyteria Sabina Lopes de Figueiredo apontou um 70 
equívoco aparentemente por erro de sistema da duplicidade da turma 1 do componente curricular 71 
Tratamento de Águas Residuárias dentro do PID da professora Gabriela Valones Rodrigues de 72 
Araújo. Assim sendo foi votado com nove votos favoráveis e uma abstenção o retorno do PID 73 
da professora Gabriela Valones Rodrigues de Araújo para correção da duplicidade. Os demais 74 
PIDs submetidos foram aprovados por unanimidade. Quarto ponto: Apreciação e deliberação 75 
de projetos de Extensão e Ensino. PROJETO DE APOIO À MELHORIA NA QUALIDADE DO 76 
ENSINO DE GRADUAÇÃO – PAMQEG. Sob a coordenação do professor José Flávio 77 
Timoteo Junior. Ano de Referência: 2017. Data de Inicio: 01/08/2017. Data de Fim: 78 
19/04/2018. A professora Janaína Cortez de Oliveira indaga sobre as datas que são anteriores 79 
até mesmo da criação do DETEC. O professor Clawsio Rogério Cruz de Sousa explicou que os 80 
projetos da área de ensino eram cadastrados manualmente. O módulo ensino no SIGAA foi 81 
configurado para aceitar o cadastramento das ações realizadas ou iniciadas em períodos 82 
anteriores com a finalidade de formalização, a PROGRAD está ciente desta situação. Foi 83 
aprovado apenas o prosseguimento dos trâmites formais, aprovado por onze votos e duas 84 
abstenções. I SEMANA DAS ENGENHARIAS AMBIENTAL E CIVIL - I SEAC. Sob a 85 
coordenação do professor Wesley de Oliveira Santos. Ano: 2018. Período: 07/08/2018 a 86 
09/08/2018. O professor Rodrigo Soares Semente explicou que o orçamento contará com apoio 87 
do Campus Pau dos Ferros com subsídio de diárias e transporte e a PROEC com o material 88 
gráfico. O professor Vinicius Samuel Valério de Souza parabenizou os organizadores pelo 89 
fomento da ação e sugeriu que fosse encaminhado aos demais departamentos para conhecimento 90 
e apoio da ação. Comentou que durante a realização do Encontro de Computação do Oeste 91 
Potiguar – ECOP, vários discentes não puderam participar de algumas ações porque alguns 92 
docentes dos outros departamentos desconheciam a realização do evento. Evento aprovado por 93 
unanimidade. EVENTO IV Workshop Técnico-Científico de Computação - IV WTCC. Ano: 94 
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2018. Período: 16/04/2018 a 25/05/2018. Sob a coordenação do professor Fábio Francisco da 95 
Costa Fontes. Requer a participação da professora Laysa Mabel de Oliveira Fontes na 96 
programação do evento. Participação aprovada por unanimidade. PROJETO DE APOIO À 97 
MELHORIA NA QUALIDADE DO ENSINO DE GRADUAÇÃO – PAMQEG. Sob a 98 
coordenação do professor Clawsio Rogério Cruz de Sousa. Ano de Referência: 2017. Data de 99 
Inicio: 01/08/2017. Data de Fim: 30/04/2018. Aprovado unanimemente para prosseguimento 100 
com finalidade de formalização. ESTUDO DAS MANIFESTAÇÕES PATOLÓGICAS 101 
ENCONTRADOS NAS EDIFICAÇÕES HABITACIONAIS DO MUNICÍPIO DE 102 
MOSSORÓ/RN. Ano: 2018. Período: 26/04/2018 a 30/12/2018. Sob a coordenação da 103 
professora Desiree Alves de Oliveira. Requer a liberação do professor Jennef Carlos Tavares 104 
para atuar como vice-coordenador do projeto. Liberação aprovada por unanimidade. 105 
ROBÓTICA EDUCACIONAL PARA APLICAÇÃO COM PESSOAS COM DEFICIÊNCIAS 106 
MOTORAS/MENTAIS. Sob a coordenação do professor Ernano Arrais Junior. Ano: 2018. 107 
Período: 01/07/2018 a 30/06/2019. Aprovado por unanimidade. Quinto ponto Outras 108 
ocorrências. A professora Kyteria Sabina Lopes de Figueiredo questionou porque os 109 
conselheiros Shirlene Kelly Santos Carmo, Eduardo Raimundo Dias Nunes e Ernano Arrais 110 
Junior convocaram reunião extraordinária do CMPF e se o presidente do CMPF se negou a 111 
convocar uma vez que não tinha documentos que relatasse o fato na convocação. A professora 112 
esclareceu existir um equívoco no ponto da reunião citada, pois como o departamento apreciou e 113 
deliberou sobre o assunto caberia aos discentes segundo resolução solicitar recurso ao CMPF e 114 
não apreciação. A professora ainda ressaltou que ao atendente essa mudança de horário sem 115 
justificativa estariam abrindo precedentes para os demais e que essa decisão desfaz cinco meses 116 
de trabalho da coordenação de graduação e secretária acadêmica e que traria prejuízos para os 117 
alunos do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária que compartilham a disciplina. A 118 
professora Marília Cavalcanti Santiago lembrou sobre a reestruturação dos cursos e que as 119 
turmas que são compartilhadas entre as Engenharias Civil e Ambiental dividirão apenas uma 120 
turma. O professor Ernano Arrais Junior esclareceu que ao assinar o requerimento estava 121 
apenas dando corpo a solicitação da representante discente. A professora Janaína Cortez de 122 
Oliveira solicitou providências na adequação do uso do espaço em frente ao bloco de salas dos 123 
professores como estacionamento. E alertou sobre a banalização na convocação de reuniões 124 
extraordinárias. O caráter extraordinário de uma reunião é para deliberação de algo que não pode 125 
esperar, e o que está sendo colocado em prática é sobre qualquer assunto sem caráter 126 
emergencial. Solicitou que fosse buscado uma solução sobre as FG’s dos Chefes de 127 
Departamento, pois é sabido que as chefias de departamento no campus sede já estão recebendo 128 
suas funções gratificadas. O professor Vinicius Samuel Valério de Souza demonstrou sua 129 
preocupação no modelo de avaliação docente pelos discentes. Citou como exemplo uma das suas 130 
turmas do semestre 2017.1 onde teve uma nota média 7,36. A avaliação possui nove quesitos, na 131 
turma foram matriculados dez alunos. No relatório analítico ele visualizou que o aluno “1” em 132 
quatro quesitos deu nota 1,0 e nos outros 0,0. No quesito 1.1.16 um aluno deu nota 0,0, cinco 133 
deram nota 10,0 e quatro nota 5,0. Sugeriu que fosse repensado quem pode responder essas 134 
avaliações. Exemplo: um aluno reprovado com mais de 70% de faltas é obrigado a fazer a 135 
avaliação como requisito pra se matricular no semestre seguinte. O professor Wesley de 136 
Oliveira Santos solicitou a atualização do site do departamento. Nada mais tendo a ser discutido 137 
o Presidente da assembleia, professor Rodrigo Soares Semente agradece a presença de todos e 138 
declara encerrada a assembleia. E eu, Maria Jucione da Silva Nasser, Secretária Executiva, 139 
lavro a presente ata, que dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelo Presidente dessa 140 
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Assembleia, o professor Rodrigo Soares Semente e os demais docentes do DETEC no Centro 141 
Multidisciplinar de Pau dos Ferros da UFERSA. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 142 
Presidente: Rodrigo Soares Semente ________________________________________________  143 
Representantes Docentes: 144 
Ádller de Oliveira Guimarães ______________________________________________________  145 
Alex Pinheiro Feitosa ____________________________________________________________  146 
Álvaro Alvares de Carvalho Cesar Sobrinho __________________________________________  147 
Cecílio Martins de Sousa Neto _____________________________________________________  148 
Clawsio Rogério Cruz de Sousa ____________________________________________________  149 
Ernano Arrais Junior _____________________________________________________________  150 
Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo ____________________________________________  151 
Helder Fernando de Araujo Oliveira _________________________________________________  152 
Janaína Cortez de Oliveira ________________________________________________________  153 
José Ferdinandy Silva Chagas ______________________________________________________  154 
Kyteria Sabina Lopes de Figueiredo _________________________________________________  155 
Laysa Mabel de Oliveira Fontes ____________________________________________________  156 
Marília Cavalcanti Santiago _______________________________________________________  157 
Matheus Fernandes de Araujo Silva _________________________________________________  158 
Rogério de Jesus Santos __________________________________________________________  159 
Thiago Pereira Rique _____________________________________________________________  160 
Vinicius Samuel Valério de Souza __________________________________________________  161 
Wesley de Oliveira Santos ________________________________________________________  162 
Secretária Executiva:  163 
Maria Jucione da Silva Nasser _____________________________________________________  164 
Pau dos Ferros-RN, terça-feira, vinte e sete e março de dois mil e dezoito (27.03.2018). xxxxxx 165 


